

## Wir suchen DICH

Norberts Zahl  
des Tages

**649**

Im September 2015 ist es wieder so weit: Dann suchen wir auf der Diözesanjugendversammlung neue Kandidaten, die sich für den DJFK zur Wahl aufstellen lassen wollen. Wir brauchen aus unseren Reihen fähige und motivierte Mitglieder, die sich bereit erklären, ein solches Amt für zwei Jahre verantwortungsvoll zu übernehmen und kreative Ideen für die Malteser Jugend in der Diözese Osnabrück mit zu entwickeln. Hierbei birgt jedes Amt, ob als Sprecher/in, Stellvertretende/r Sprecher/in oder Jugendvertreter/in, unterschiedliche Aufgaben und interessante Einblicke und natürlich auch eine Menge Spaß. Für Fragen bezüglich der Aufgaben im DJFK stehen wir euch gerne zur Verfügung.

Wir freuen uns auf euch!

Euer DJFK



## Newsletter

der Malteser Jugend Osnabrück

- Neuigkeiten vom DJFK -

- Deutsch-litauischer Jugendaustausch „Building Bridges“
- Kinder-Herbstfreizeit „Malte und der verzauberte Hexenkessel“
- Wahlen 2015

## „Building Bridges“

Vom ersten deutsch-litauischen Jugendaustausch „Building Bridges“ kehrten 19 Mitglieder der Malteser Jugend aus der Diözese Osnabrück zurück. Sie trafen vom 18. bis 25. August im malerischen Aukštadvaris auf 20 litauische Jugendliche aus der Partnerdiözese Kaišiadorys.



Die Unterbringung und Verpflegung erfolgten in einer recht spartanischen Landwirtschaftsschule. Jeder Morgen begann mit Frühstück, der abwechselnd von der litauischen und deutschen Gruppe organisiert wurde. Die anfängliche Schüchternheit und sprachliche Barrieren waren schnell überwunden. In verschiedenen Poster-Aktionen stellten beide Seiten ihr Land, ihre Sprache und die Malteserarbeit ihrer Heimat vor. Zu den Freizeit-Highlights zählten der Besuch eines

## Termine 2015

- 17.-18. Januar: DJFK-Klausurtagung
- 30. Jan. - 01. Feb.: GL-Jahresauftrakt
- 20.-22. Februar: Winterlager
- 13.-15. März: Multiplikatoren-schulung Ehrenamt
- 20.-22. März: Bundesjugendver-sammlung
- 27.-29. März: Gruppe leiten 1
- 30. März: Kreuztracht in Lage
- 18. April: DJFK
- 18.-19. April: Aktionsnacht
- 25. April: Gruppenleiterrunde
- 14.-17. Mai: Bezirkslager von Diözese Osnabrück und Offi Oldenburg
- 07. Juni: AK Ehemalige
- 27. Juni: Landesjugendver-sammlung

Kletterparks, eine Talent-Show, eine Stadtführung durch die Hauptstadt Vilnius und eine Bootsfahrt rund um die berühmte Burg Trakai.

man das besser als in den Hexenbergen im Harz? Wo sich Hase und Igel „Gute Nacht“ sagen und die frische Waldluft richtig gut tut. Natürlich freute sich Malte auch auf die Hexen. Sie sind liebe Wesen, die Gutes tun und immer ein Lächeln auf den Lippen haben.

Unter dem Malteser-Jugendmotto „Lachen-Lernen-Helfen-Glauben“ standen außerdem zwei Gottesdienstbesuche, eine Sozialaktion in einem Altenheim und ein gemeinsames Erste-Hilfe-Training. Dieses Schnupperangebot war der Startschuss für eine Erste-Hilfe-Ausbildung aller litauischen Malteser.

Nach der Disco am letzten Abend flossen nicht nur Abschiedstränen. Es wurde auch ein Gegenbesuch angeregt. Schließlich möchten wir uns für die tolle Gastfreundschaft revanchieren.

Und so fuhr Malte am 30. November nach Braunlage, wo er sich mit den jungen und ungebliebenen Hexen treffen wollte. Nach einem leckeren Abendbrot konnte Malte 30 Hexen und Zauberer bei einem Spiel kennenlernen und sich ein schönes Namensschild basteln. Am nächsten Morgen musste Malte dann aber feststellen, dass fast alle Hexen böse geworden sind. Das lag hoffentlich nicht am Frühsport, mit dem auch die Folgetage noch vor dem Frühstück begannen. Bei Workshops und einem Chaos-Spiel konnte Malte die Hexen besser kennen lernen. Bei einer Nachwanderung versuchte er mit den anderen Hexen, den Wald zu erforschen, die bösen Hexen verfolgten sie aber und so mussten sie schon bald wieder umkehren.



## Herbstfreizeit für Kinder in der Diözese Osnabrück

**Malte und der verzauberte Hexenkessel**  
Nach langer Arbeit und vielen Anstrengungen entschied sich Malte, mal wieder Urlaub zu machen und sich zu entspannen. Und wo kann

man Abend kommt Malte dann mit der jungen Hexe Evodia den Zaubertrank brauen und alle bösen Hexen heilen. Evodia wurde zur Oberhexe gewählt und die böse Hexe wurde in einen Frosch verwandelt. Anschließend feierten alle Hexen ein großes Fest und tanzten bis tief in die Nacht, bevor es am 2. November schon wieder nach Hause ging.